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El paquete económico que va a ayudar a estabilizar nuestro nivel de deuda como 
porcentaje del PIB: Meade 

 
 

Extracto de la entrevista con el secretario de Hacienda y Crédito Público, José Antonio 
Meade, en el programa “Noticias con Susana Sáenz”, en El Financiero Bloomberg TV. 

 
 

SUSANA SAENZ: Ayer durante el foro “Impulsando a México”, entrevisté en exclusiva para El 
Financiero Bloomberg a José Antonio Meade, secretario de Hacienda y Crédito Público, 
quien aseguró que el paquete económico es un paquete fuerte y robusto ante la posibilidad 
del triunfo de Donald Trump en las elecciones de Estados Unidos. Vamos a verlo. 
 
Se encuentra con nosotros el secretario José Antonio Meade, secretario de Hacienda y 
Crédito Público. Qué tal.  
 
JOSE ANTONIO MEADE: Gracias Susana, gracias por tenerme aquí.  
 
SUSANA SAENZ: Bienvenido secretario. Pues bueno, estamos en el foro “Impulsando a 
México” donde el lema es “crecer en tiempos de desafíos”. ¿Qué perspectiva tiene para el 
cierre del año? Hemos visto una ligera recuperación de los precios del petróleo, por otro 
lado mayor estabilidad en el peso, pero todavía faltan las elecciones de Estados Unidos el 
próximo 8 de noviembre.  
 
JOSE ANTONIO MEADE: Estamos pendientes y estamos haciendo lo que a nosotros nos toca. 
Un buen paquete económico, un paquete económico responsable que le va a dar aliento a 
las reformas estructurales y que va a permitir que sigamos creciendo, que sigamos 
generando empleo y que lo hagamos en un entorno de estabilidad de precios, de tasas de 
interés bajas.  
 
La verdad es que en medio de este entorno muy complicado que tenemos, México está 
haciendo la tarea, la está haciendo bien y habrá en consecuencia buenos resultados.  
 
SUSANA SAENZ: Precisamente sobre el paquete económico, en la última encuesta de 
analistas de Bloomberg se decía que el paquete económico no alcanzaría para mantener la 
calificación crediticia que se puso en perspectiva negativa pro parte de Moody’s y Standard 
and Poor's, ¿cree que sea suficiente? 
 
JOSE ANTONIO MEADE: Mira, nosotros pensamos que sí, es un paquete económico que nos 
regresa a tener un superávit primario y es un paquete económico que nos va a ayudar a 
estabilizar nuestro nivel de deuda como porcentaje del PIB, a que vaya cayendo en el 
tiempo. Es el paquete económico, pensamos nosotros, necesario y también suficiente para 
mandar las señales de una economía robusta, fuerte, sólida y confiable.  
 
SUSANA SAENZ: ¿En caso de que llegara Donald Trump a la Presidencia de Estados Unidos, 
¿habría posibilidad de una nueva revisión del paquete económico? 



 
JOSE ANTONIO MEADE: Mira, yo creo que el paquete económico se construye con la mejor 
información disponible, se va actualizando, de hecho el Congreso recién lo aprobara tomó 
en consideración las últimas encuestas de los analista privados para que fuera un paquete 
muy alineado con expectativas, y la propia ley nos dice qué tenemos qué hacer en términos 
del paquete cuando tenemos sorpresas positivas y tenemos mayores ingresos y excedentes, 
qué debemos de hacer con ellos. Y si tenemos sorpresas negativas, nos va también 
orientando respecto a cómo tendríamos que acomodar esas sorpresas en el paquete, por lo 
que es un marco legal robusto, fuerte, que nos va dando una orientación clara respecto de 
cambios en el entorno, cómo debemos de reaccionar.  
 
Un resultado electoral que nos fuera adverso y que implicara cambios en el contexto 
económico, tendríamos que acomodarlo en los términos que la ley nos sugiere, pero 
sentimos que la economía, el paquete, nuestro marco legal, tiene suficiente fortaleza no 
solamente frente a este escenario sino para tener la forma de reaccionar en materia de la 
conducción económica del año que entra.   
 
 
 


